



## PARASHAT VAYISHLAJ - PORCIÓN DE VAYISHLAJ

#8/ VAYISHLAJ - “Y SALIÓ”

VAYISHLAJ - Genesis 32:4-36:43

### Día. 1 Genesis 32

La parasháh de esta semana se encuentra en **Génesis 32**, partimos del versículo 4 que dice:

**Génesis 32:3 Y envió** Ya'aqov mensajeros delante de él, hacia Esaú su hermano, a tierra de Se'ír, al campo de 'Edom. En hebreo dice: **Vayishlaj Ya'aqov mal'ajim**

En la primera parte de este parasháh encontramos el pasaje de la lucha de Yaaqov con el **varón** (\* **'Ish**), cuando tuvo un encuentro muy interesante, porque salió **shajar\*** a defender a Yaakov y finalmente lo libró.

El capítulo 33 de Génesis relata el evento del encuentro final, el cara a cara de Ya'aqov con 'Esav. Este encuentro fue como un intercambio diplomático, expresiones no muy sinceras, como lo ocurrido entre Abraham y los hijos de Efrón el heteo, cuando estaba comprando la sepultura para Saráh. Recordemos en la parasháh **Jayey Saráh**, vimos el forcejeo dado en la negociación del sitio con palabras fingidas, y como Abraham prefirió ignorar la lisonja, y determinó comprar el terreno pensando en el futuro, aun cuando el precio cobrado fue demasiado elevado.

Aquí ocurre igual entre Jacob con su hermano Esaú, quien le envía un mensaje y tres rebaños de ganado a 'Esav. Luego cuando se encuentran: “Dijo Esaú: Suficiente tengo yo, hermano mío; sea para ti lo que es tuyo” pero aun diciendo esto, 'Esav se quedó con todo lo que Jacob le trajo como obsequio. Finalmente, los hermanos se separan, cada cual siguió por su camino, siendo esta la separación definitiva de ellos.

## Génesis 34

En este capítulo se menciona la historia de Dináh, hija de Ya'aqov cuando ella sale a pasear, y esto da como resultado un encuentro oscuro que termina en tragedia, para dos ciudades.

Vemos las terribles consecuencias de una "inocencia" que no se deja guiar. Dináh simplemente actuó así: "Voy a ver". Esto parece Algo sencillo, que conllevó consecuencias tan complicadas y con situaciones a favor y en contra de los hijos de Israel, porque Israel condenó lo sucedido.

## Génesis 35

En el capítulo 35 se menciona la bendición, y el cambio de nombre de Dios para Israel se corrobora en este relato del capítulo 35, que Dios no le pregunta ¿cuál es tu nombre?, porque Dios sabe que él se llama Ya'aqov, y le dice tu nombre es Ya'aqov; pero no serás llamado así. Entonces lo bendice Dios y así termina este capítulo con el nacimiento de Binyamin y la muerte de Rajel en el camino de Efrata.

## Génesis 36

El capítulo 36 contiene la genealogía de Esaú hasta el final, de aquí se desprenden algunos nombres que en unas tres o cuatro generaciones más adelante son nombrados enemigos de Israel. De estos enemigos se van a desprender unos pueblos, y sus reyes más adelante vendrán a hacer daño. Es así como los famosos príncipes de 'Edom que aquí se mencionan, al final se ven en el capítulo 15 de Éxodo, cuando Israel va cantando el cántico a Moshéh, y dice: Entonces quedaran despavoridos los príncipes de 'Edom, estos son los que están siendo mencionados.

Iniciamos estudiando el **capítulo 34 de Genesis**:

### Genesis 34:1

Y salió Dináh, hija de Leá la cual había parido para Ya'aqov, a ver a las hijas de aquella tierra, o país. Dice así literalmente, pero entiéndase cuando dice hijas, se refiere a las ciudades; cuando dice las hijas de la tierra, no se está refiriendo a las muchachas, se está refiriendo a las ciudades, a las hijas de la tierra dice allí entonces \* **ciudades**

Lo que se desprende del contexto es que ella salió sin auspicio, salió sola, de su propia iniciativa, pensó, que tal vez que podía defenderse sola, "voy a ver" se presenta como algo inocente, parece algo inofensivo, no peligroso, pero fijémonos "salió a ver sola" y que dice a continuación:

## Génesis 34:2

Y la vio Shejem, hijo de Jamor el heveo, príncipe de aquella tierra; y la tomó y se acostó con ella (de modo natural, no la obligó), y la humilló.

¿Porque entonces la humilló? dice que la tomó, se acostó con ella y la humilló. Lo que dice aquí el contexto y por lo que se le juzgó después, da a entender que ella fue seducida.

¿Por qué se habla de seducción? Porque dice que él habló al corazón de ella, la sedujo esa palabra es clave, porque en la Toráh se expresa un juicio completo acerca del seductor; hay que tener claridad sobre este asunto, porque es diferente cuando hay un mutuo acuerdo, pero en la acción del seductor hay malicia, es buscar con un objetivo y lograrlo. Nos llama la atención que dice: **y la tomó**, no fue que la tomó a la fuerza, normalmente cuando dice la tomó, se está refiriendo a le tomó el corazón.

Lo que estamos viendo aquí definitivamente es que Dináh, no estaba bien ubicada acerca de quién era ella, ni quien era Shejem.

A continuación, veremos un verbo interesante en el relato que vamos a analizar: primero dice que la tomó con palabras, se acostó con ella, y la humilló.

---

---

## CONVENCIONES

- אִישׁ **'ish**. Strong 376. Hombre como individuo o persona masculina; hombre, humano, Ishi, Labrador, macho, marido, marinero, paladín, persona, soldado, varón.
- שָׁחַר **Shajar** Strong 7837. Madrugada, amanecer (literalmente, figurativamente, o adverbialmente.): alba, día, mañana. En sentido figurado el Mashíaj. Salmo 110.3 “Tu pueblo se te ofrecerá voluntariamente en el día de tu poder, En la hermosura de la santidad. Desde el seno de la aurora Tienes tú el rocío de tu juventud”.

**Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.**